

ASISTA A LA REUNION DE LA COOPERATIVA



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, R. de P., 3 de Marzo de 1945

Nº 36

- Noticias de la Semana -

Pasado mañana será la reunión de la Cooperativa

De acuerdo con las citaciones y los anuncios hechos con anterioridad, se efectuará pasado mañana la tan esperada reunión de Accionistas de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A.

Se espera, para esta reunión una asistencia record, puesto que se utilizarán muy poco los llamados "poderes". El Sr. Presidente actual, Felipe A. Clement hizo a través de estas columnas un llamado a todos los accionistas para que asistan a esta reunión que revestirá caracteres de suma importancia, en vista de que el capital ha aumentado y de que son muchos los puntos que requieren una solución de parte de la Asamblea General.

—★—

De Cumplimiento

BAM registra con complacencia en sus columnas, la salida del Hospital de dos distinguidos compañeros, Isabel Carcheri y Moisés Torrijos, Secretaria de la Gerencia y Encargado del Personal respectivamente. Ambos compañeros se encontraban recluidos en el Hospital de Panamá, víctimas de delicadas dolencias pero dichosamente han mejorado notablemente y se encuentran en plena convalecencia.

Aprovechamos la oportunidad para felicitar, aunque algo tarde, al compañero Ramiro Parada A., —(querido y admirado de muchos) —quien con toda felicidad anotó, el 28 de Febrero, en el libro

de su agitada vida, un año más de "vida ejemplar".

Por una coincidencia notable y rara, el mismo día que arribó a este mundo de lágrimas don Ramiro, muchos, pero muchos años atrás, un precioso nene que habría de ser la alegría . . . de sus padres, lanzó su primer chillido al aire: se trataba de Don Leonidas Paredes.

Paredes y "Paradas" celebraron sus respectivos onomásticos en la forma esperada, que por cierto fue muy diferente. Y eso es mucho decir.

—★—

Calendario de la Liga Comercial de Soft Ball. (2a. Vuelta)

Para beneficio de los lectores, ofrecemos el calendario de la Liga de Soft Ball:

MARZO

Viernes 2: C. G. C. vs Cervecería
Lunes 5: N. C. B. vs. Cía. Martinz
Miércoles 7: Clayco vs. Cervecería
Viernes 9: Unión 76 vs. N. C. B.
Lunes 12: Clayco vs. C. G. C.
Miércoles 14: Unión 76 vs. Cía. Martinz
Viernes 16: N. C. B. vs. Cervecería
Lunes 19: C. G. C. vs. N. C. B.
Miércoles 21: Unión 76 vs. Cervecería
Viernes 23: Cía. Martinz vs. Clayco

Nota:—Los juegos empiezan a las 4.00 p. m.

—★—

Está ya casi listo un nuevo folleto de propaganda

Un nuevo folleto de propaganda en el cual se muestra al público el proceso de la elaboración de nuestras cervezas, está ya

casi listo. Gran número de fotografías de los diferentes Departamentos, y en especial de la fabricación, ilustran esta obra destinada a dar a conocer al público los modernos métodos empleados en la elaboración del pan líquido.

Nos anticipamos, para felicitar con justo orgullo, al Departamento de Propaganda por este nuevo paso, que será un éxito seguro.

—★—

Agradecimiento

A la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A., al periódico BAM, a los compañeros de la Oficina General, a las enfermeras de la Cervecería, a los Oficiales de Botellas Vacías de la Planta Balboa, a los demás compañeros de la Cervecería, doy las más efusivas gracias por los obsequios y demás muestras de sincero aprecio de que he sido objeto con motivo de mi cumpleaños y mi reciente hospitalización. A todos, muchísimas gracias.

Moisés Torrijos H.

—★—

Fred Gerhardt trasladado a la Planta Atlas de Colón

Desde el 21 del pasado mes de Febrero se encuentra de Cervecería Jefe de la Planta Atlas de Colón, Fred Gerhardt. Mr. Gerhardt desempeñó durante muchos meses el cargo de Cervecería de la Planta Atlas de esta ciudad y de la Balboa, puesto que ocupaba al ser trasladado a la Ciudad Atlántica.

Louis Klein a su vez ha pasado a esta ciudad con el cargo de

(Pasa a la Página 2)



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

He aquí una noticia corta, pero interesante. En el Almacén de la Planta Balboa, se acaba de celebrar una pequeña ceremonia en-cervizada para ascender al señor Sergio Brid al rango de MA-YOR. Con que, ya no hay más Capi-Brid. Con el merecidísimo ascenso ganado a fuerza de "con-tar los últimos detallitos de la calle", tenemos en la Balboa un nuevo Mayor. . . el Mayor Brid.

Con un formidable ataque de pinzas, el Departamento de Personal acaba de lograr una gran victoria. Ha aumentado en dos unidades el Cuerpo Benemérito de Mensajeros. Aclaremos: los dos cantineros se han vuelto mensajeros desde que llegó el motorcito para mandados.

Nuestros ya famosos cazadores de la Planta Balboa, han escrito una página gloriosa en el libro de sus formidables aventuras! No contentos con cazar saínos, patos, ratones y tortugas, se lanzaron el domingo pasado a la caza de los monos. Y la cacería fue fructífera, Juan Gabriel Davis cazó dos monos(una mona y un monito) y ya han empezado a circular rumores fantásticos. Por ahí dicen que dijeron, que decían, que Davis encontró primero el monito y lo guindó por los dedos para que declarara donde se encontraba la mona . . . madre. También cuentan que cuando Davis estaba en lo mejor de la caza se encontró de pronto con un charquito de agua en el cual se reflejaba su figura adusta . . . Al ver la imagen en el agua empezó a hacerle disparos. . . Por poco se suicida. Puro atavismo.

La Asamblea General de la Cooperativa

Como ya sabrán todos nuestros compañeros, pasado mañana, lunes, se celebrará la Asamblea General de la Cooperativa Nacional de Ahorros, a fin de que la Junta Directiva informe sobre las actividades desarrolladas en el pasado año y las ganancias obtenidas, y para que los socios procedan a elegir los Directores para el próximo período.

En una nota que publicamos en nuestro número anterior, señalamos la conveniencia, o mejor dicho, la necesidad, de que todos los accionistas de la Cooperativa acudan personalmente a la Asamblea de pasado mañana, pues de esta forma podrán darse cuenta mejor del estado actual de la sociedad y hacer las observaciones que estimen oportunas. Nadie que pueda acudir personalmente a la Asamblea debe otorgar poder a otro socio, sea quien sea, pues el que otorga un poder no puede después tomar parte en las discusiones ni votar, teniendo que conformarse con lo que haga la persona a quien el poder fue entregado, aunque lo que éste diga o haga no sea del agrado del socio. Todos los que puedan asistir a la Asamblea, volvemos a repetir, deben hacerlo, pues la importancia de los temas que serán discutidos y la importancia de la misma Cooperativa exige que todos los accionistas le presten la atención del caso.

Otro punto sobre el que queremos llamar la atención de los socios muy especialmente es sobre las personas que van a ser elegidas para dirigir la Sociedad hasta el año entrante. Este periódico, que es de los empleados y para los empleados, no tiene por que apoyar ninguna candidatura determinada. Pero consideramos un deber advertir a todos los compañeros para que se den cuenta de que una Sociedad como la Cooperativa, que tiene ya más de veinte mil balboas de capital no puede ponerse en manos de personas que carezcan de los conocimientos necesarios para manejar un capital tan grande, o que vayan a meterse en empresas arriesgadas donde pueda correr peligro un dinero que es de todos, y que a todos nos ha costado trabajo reunir y conservar. Los que tenemos nuestros ahorros invertidos en la Cooperativa, queremos que éstos se manejen por personas capacitadas y expertas, pues ésta es la única manera de que al terminar cada año, podamos todos obtener una ganancia sabiendo, además, que nuestro dinero está seguro y bien manejado.

NOTICIAS DE LA SEMANA--

(Viene de la Página 1)

Cervecerero de la Balboa.

Nuestros lectores recordarán que durante el tiempo que Mr. Klein trabajó en nuestra Planta

Principal, se granjeó el respeto y la consideración de sus subalternos.

BAM desea a los trasladados nuevos éxitos en las posiciones a ellos asignadas.

Una llamada telefónica ofreciéndonos "dos patadas de parte

Pasa a la Pág. 4.

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

El teléfono:

aparato demoníaco

Para un hombre corriente y normal el teléfono no es más que un invento de nuestra era para acelerar mecánicamente la producción o las relaciones humanas. (Es una trampa que se le pone al tiempo: lo divide uno según los hechos o las acciones. Ante una superabundancia de actos el tiempo se llena de motivos; se hace más denso y más rico; de la misma manera que la experiencia enriquece con nuevas gamas y tonalidades el espíritu).

Pero para el hombre sensible que tiene que "trabajar" con el teléfono en el oído y en la boca, todo el día, dicho artefacto se convierte en algo de categoría maligna. Es entonces un aparato demoníaco con unos brazos de dimensiones inconmensurables.

El espíritu, entonces, se ve sometido a una prueba de ácido. Hay una especie de bombardeo que ataca todos los estratos de la personalidad. El ataque es sutilísimo: en un extremo de la línea, aparece, de pronto, una voz que le habla a uno de tornillos, o de teatros; de gas carbónico, o de citas para las 7.30 p. m., sin falta, allá en tal esquina; de pruebas en galeras, o de exámenes de Ética o de Lógica que hay que presentar el día X o Z; de invitaciones a un baile, o del último libro de un poeta que se llama Demetrio Herrera S., y que... vaya usted a calcular las posibilidades infinitas que hay ante un teléfono!

De todas maneras no es para agriarse la vida. Uno sabe bien que un buen día, gracias al mismo teléfono, quizá podamos obtener, en la oficina de San Pedro, un título que oscile entre el de "mártir" o el de "santo".

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Tampoco nosotros podemos mostrarnos indiferentes ante la próxima reunión general de los accionistas de la Cooperativa; pues una gran parte de los socios pertenecen a esta planta, y más todavía, cuando los acaparadores de poderes han hecho su Agosto en cierto sector milwaukeeño.

En años anteriores, la representación de la Milwaukee, a pesar de ser tan numerosa, como dijimos, brillaba por su ausencia a la hora de la reunión; aunque había algunos que aún estando presente, no podían participar en los debates por haber legado sus derechos a terceros.

Somos de opinión que toda persona responsable de sus actos, debe acudir personalmente a representar y defender sus intereses. Esta reunión no sólo lleva el fin de elegir una nueva directiva, en ella también se presentan mociones, reformas, información de los estados financieros de la sociedad, etc., que son de interés general.

Los poderes se han hecho con el fin de representar a la persona ante la sociedad, siempre y cuando que motivos de fuerza mayor les imposibilite asistir a la reunión.

En todo esto sólo nos anima un deseo y es el bienestar y prosperidad de nuestra Cooperativa. En particular no tenemos nada que señalar a la actual Directiva, ni a determinadas personas; pero nos parece que, con la participación de un grupo numeroso en los debates que se susciten, se logrará una mejor comprensión.

LA MEJOR EN CALIDAD
Y SABOR

"CANADA DRY"

- BUZON -

G. L. (Planta Balboa): Esto que vamos a decirle puede usted contarlo, porque no se trata de ningún secreto. En la reunión general de la Cooperativa se brindará a los socios que asistan una espléndida comida, en la confección de la cual no ha tenido la menor intervención el Sr. Herrera, a pesar de los reiterados ofrecimientos que hizo para que fuera aprovechada su valiosa experiencia.

L. M. (Planta Atlas): Estamos de acuerdo con usted en que la reunión de la Cooperativa es el "plato del día". Tanto es así que en el restaurante, por ejemplo, no se oye hablar de otra cosa, habiendo dejado de tener importancia por el momento el puerco frito, los patacones, el arroz con pollo, etc.

S. A. (Planta Balboa): Si usted ha otorgado "poder" a favor de alguien, puede asistir a la reunión, pero tendrá que estar muy calladito, pues su apoderado hablará por usted. Sin embargo, todavía está a tiempo para quitárselo a quien se lo haya dado.

M. F. (Planta Balboa): Si es verdad que esos versos que nos ha mandado son efectivamente obra de Juan Davis, sírvase enviárnoslo de nuevo, pero firmados por el autor. Aquí no queremos complicarnos la vida.

D. S. (Planta Milwaukee): No le aconsejamos que compre usted votos para las próximas elecciones de la Cooperativa. Pero si alguien quiere comprar el suyo, y lo pagan bien, le aconsejamos que lo venda y luego vote por quien le de la gana. Como verá, el consejo no puede ser más sano.

L. A. (Planta Milwaukee): Parece que está usted en lo cierto al suponer que los "Tiburones" han repartido algo más de mil balboas durante los pasados Carnavales. Pero eso no quiere decir que estén dispuestos a continuar haciendo obras de beneficencia, pues ya hemos dicho varias veces que no se trata de una Sociedad Filantrópica.

D. W. (Planta Atlas-Colón): Si tiene usted pruebas de que alguno de nuestros compañeros de esa Planta se presentó al trabajo vendado con esparadrapos después de haber asistido a los bailes del "supertoldo", como consecuencia de la incomprensión de las esposas respectivas, le rogamos lo comunique sin demora a nuestro activo corresponsal en esa Don David Núño quien, estamos seguros, bordará una jugosa crónica sobre el particular.

- COLONERIAS -

En la Fábrica

Se ha recibido un enorme cargamento de sacos de Malta procedente de Estados Unidos, la que ha sido debidamente almacenada en los altos de la propia Fábrica.

Siguen con verdadera actividad los trabajos de construcción del "Beer Lunge" para esta Planta. Los trabajos se llevan a cabo bajo la dirección del arquitecto Sr. Richard Reuter secundado por el hábil maestro de obras señor E. González. Se espera que estarán terminados a fines de Marzo.

Cambios en el Personal

El señor L. Klein, Maestro Cervecerero de esta Planta durante los últimos años, ha sido trasladado con igual cargo a la Planta Balboa. Sus numerosos amigos y compañeros de esta Planta, que lamentan su ausencia, solo le desean triunfos en su nuevo cargo. En su reemplazo está ya entre nosotros el Cervecerero Deportista Sr. F. Gerhardt, bien conocido ya en esta Planta donde ha prestado sus servicios en años anteriores, como asistente. Recientemente lo hemos tenido a cargo de esta Planta en interinidad, por ausencia del Sr. Klein. Deseámosle un completo éxito en su nuevo cargo y grata estancia entre nosotros.

Fraternal Agape

En la noche del martes 27 de febrero en horas de la noche y en el Restaurante "Rialto" tuvo lugar un sencillo banquete de despedida brindado por los amigos, compañeros y subalternos del señor Klein. No por lo sencillo y poco ceremonioso dejó de estar lucido. La mesa profusamente adornada con gran variedad de flores, y resaltando entre ellas también flores huma-

Por nuestro corresponsal especial don David Nuño

nas. . . el abundante y exquisito menú, y los exquisitos licores, el ambiente de verdadera camaradería, nos hizo pasar un rato inolvidable. El brindis sencillo también, le fue ofrecido por el señor E. Estenoz al que el señor Klein contestó agradecido y emocionado. No faltaron los chistes de rigor y los que se producen sin esperarlos. Ya pasadas las once de la noche se retiraron complacidos todos los asistentes. En dicha fiesta estuvieron presentes, el homenajeado Sr. Klein, Moisés Carles de quien partió la idea y a cuyo cargo estuvo todo lo relacionado con el Banquete; señores H. Hylton, O. Niño, C. Osabio, E. Estenoz, P. C. Hulsebosch,

F. Gerhardt, C. Fuentes, (con la representación de la Cronista Social), M. Tejada, G. Díaz, A. Sacedo, C. Acosta, A. Abrihall, F. Davis, E. Lewis, D. N. Sánchez, I. Sinisterra y B. Mark. El compañero Mark que se vió obligado a asistir a otro banquete anterior, llegó ya cuando se servían los postres. Como ya traía bastante presión, dijo por todo saludo "Quiubo". Después dió cumplidas excusas, pero ya en la mesa se había popularizado la célebre frase. El compañero Sinisterra, de un total de veinte comensales, diez y nueve no lo habían visto nunca sin sombrero . . . algunas personas no conocían la realidad. Well, Well, Good Luck to you, Mr. Klein.

EN LA BALBOA

(Viene de la Página 2)

de Mirones" y una entrevista "informal" pero pacífica con este señor, han sido las consecuencias directas del "crucigrama" o "epigramma" que la semana pasada nos envió un tipo que firmaba ROSAS, pero que aseguraba que todo parecido entre él y la Srta. Rosa Justa . . . mente era pura coincidencia.

El señor Mirones con 18 surcos de intriga en la frente, nos interrogó durante quince minutos el nombre del susodicho epigramista. Estuvo a punto de someternos al "tercer grado" y de "guindarnos por los dedos" como hizo Davis con el pobre animalito que cazó, para que declaráramos de una vez por todas quién era el "escribidor" del asunto, pero por desgracia, ni nosotros mismos sabemos quién es el culpable. Sin embargo esperamos la respuesta del amigo Mirones. (Con tal de que no resulte esto una carambola!!)

EPIGRAMA DE HOY

Solución al epígrama anterior:

LUIS A. COUTTE

¿QUIEN ES?

Aunque es algo veterano asegura sin empacho, encontrarse fuerte y sano como si fuera un muchacho

Divertido y muy ladino, cuando BAM hace paseos hace gala de su afecto por el sexo femenino.

Es un muchacho muy raro que gusta de travesuras. Así, delante de un paco, le da vueltas a un tinaco para derramar basuras.

Y si algún impertinente trata de ponerle arresto, él arregla eso muy presto con su cara de inocente.

DON Q.